Política

Miércoles 10 de Noviembre de 1999

Carlos Menem: "Pinochet es el pasado"

"El general Pinochet no es Chile, es el pasado", afirmó ayer en Talcahuano el Presidente argentino Carlos Menem al referirse a la necesidad de superar el tema de las violaciones a los derechos humanos para lograr la reconciliación.

En otro aspecto, el Mandatario trasandino dijo que "el juez Garzón olvida que Argentina y Chile son países soberanos' aludiendo a la situación que mantiene detenido a Pinochet y al pedido de extradición contra 98 militares argentinos.

Antes de regresar a su país -luego de haber participado en la inauguración del gasoducto del Pacífico y en el inicio de los trabajos de transformación del destructor "Hércules' en Asmar- Menem recordó que desde el comienzo del proceso en contra del senador vitalicio ha solidarizado con Chile, defendiendo la territorialidad de la

ley. Explicó que su inasistencia a la Cumbre Iberoamericana que se realizará en La Habana, es una muestra fehaciente de esta postura. Con todo, recalcó que no se trata de un boicot, ya que Chile y Argentina tendrán delegaciones oficiales en el encuentro



El comandante en jefe del Ejército, Ricardo Izurieta, (foto de archivo solidarizó con quienes "arriesga-" sus vidas para terrorismo

ADVIRTIO que no era fácil encauzar sentimiento de la tropa

General Izurieta criticó "nueva" interpretación de la amnistía

SANTIAGO

Una férrea defensa a los militares en retiro que están siendo procesados por su presunta responsabilidad en casos de violaciones de los derechos humanos hizo ayer el comandante en jefe del Ejército, general Ricardo Izurieta, durante un acto de homenaje que le rindió la Academia de His-

toria Militar.
"No nos parece aceptable caer en la tentación de juzgarlos (militares en retiro) por hechos acaecidos en un contexto en que imperaba la lógica de la guerra y el odio impuesto por los enemigos de Chile", dijo el jefe militar en

su discurso. Izurieta atribuyó los sucesivos procesamientos a "una campaña comunicacional que por años ha sido llevada a cabo en el ámbito nacional e internacional, destinada a desperfilar o destruir la obra del gobierno militar".

'Hoy tenemos un importante número de camaradas de armas sometidos a procesos judiciales, producto de una nueva interpretación por parte de algunos magistra-dos de la legislación vi-

gente, la que no se compadece con el espíritu con que efectivamente ésta fue originalmente concebida", señaló. El jefe castrense agre-

gó que "cuesta calificar la intencionalidad que existe detrás de ello", y sostu-vo que el llamado "desfile de militares ante los tribunales ha causado en nuestras tropas y en parte importante de la ciudadanía, sentimientos encontrados que no siempre es fácil mantener en los cauces que todos quisiéramos"

Izurieta dijo sentirse "emotiva y afectivamente solidario con quienes, arriesgando sus vidas. debieron enfrentar al terrorismo".

Asimismo, Izurieta afirmó que perdió la con-fianza en la justicia británica y que, a su juicio, la única posibilidad de regreso de Augusto Pinochet era mediante gestiones políticas de las autoridades gubernamenta-

les.
"El único camino con
alguna posibilidad de éxito (para lograr el regreso de Pinochet a Chile) está représentado por las gestiones que merced a la voluntad efectiva de alcanzar dicho objetivo, puedan realizar las autoridades políticas del país", afirmó.

"Hemos perdido nuestra confianza en la vía jurídica, como una alternativa de solución", agregó. En ese sentido, acusó que la objetividad está "ausente" entre quienes pretenden administrar justicia en el "caso Pino-

Izurieta señaló que la detención de Pinochet en Londres desde hace más de un año, por orden de un juez español, es una situación "injusta y eminentemente política", que viola la soberanía chilena v es "una afrenta a la dignidad del país".

"Escenarios alternativos" para caso Pinochet

Maria Inés Ruz SANTIAGO

El canciller Juan Gabriel Valdés dijo ayer, desde Tokio, que la salida humanitaria no es la última carta que está jugando el gobierno para cumplir el compromiso de traer de regreso al general(R) Augusto Pinochet, antes que termine el mandato del Presidente Eduardo Frei.

"El gobierno siempre tiene escenarios alterna-

6

tivos", dijo el ministro, al reiterar el interés de Frei en que Pinochet regrese "enfrente en Chile las acusaciones que se le ha-

Valdés reiteró que los informes médicos, ĥechos por facultativos británicos contratados por el gobierno, señalan que el deterioro de la salud de Pinochet es evidente, y agregó que "nos parece lógico que las autoridades británicas, antes de tomar cualquier decisión,

examinen por sí mismas y confirmen esos resultados con otros exámenes".

El general Pinochet, que se reúne con sus abogados chilenos y británicos, decidirá hoy si se somete a los exámenes médicos que quiere Straw. Informaciones provenientes desde Londres indicaban que el general está dispuesto a hacérselos.

El canciller manifestó que de la carta que envió al gobierno el ministro del Interior inglés Jack

Straw, se desprende que los exámenes deben ser pronto. Pero aclaró que es el ministro británico el que define, de acuerdo sus propios criterios, los parámetros que configuran una razón suficientemente fuerte como para interrumpir el proceso judicial.

"Naturalmente que lo que él considere tendrá que incluir los argumentos que nosotros hemos planteado", dijo, y destacó entre éstos la valoración de que el proceso puede durar hasta dos

Por ello, continuó Valdés, "no corresponde limitarse a una visión estática, sino que estamos hablando de un proceso en desarrollo". En este marco, "el gobierno británico ha estudiado con seriedad lo que hemos planteado y estamos seguros que va a continuar procediendo con mucho rigor en el tratamiento de esta información".

En Londres, en tanto,

el embajador ante el Reino Unido, Pablo Cabrera, confirmó que el esta-do de salud de Pinochet va en deterioro, tras visitarlo el viernes para informarle sobre el resultado de las gestiones del gobierno.

Mientras, en Santiago, hoy se celebra la reunión de juristas que asesoran a la Cancillería en la presentación de la demanda contra España ante la Corte Internacional de Justicia.